



NOTA DE PRENSA N° 011 - 2018/CPAAAAE

COMISIÓN DE PUEBLOS IMPULSA EDUCACIÓN INTERCULTURAL BILINGÜE

Este jueves, la Comisión de Pueblos Andinos que preside el congresista Marco Arana, recibió a funcionarios de la Defensoría del Pueblo, el Ministerio de Cultura y del Ministerio de Educación como parte de la instalación de la Mesa Técnica denominada “Avances y retos en la Educación Intercultural Bilingüe”.

La reunión tuvo como principal objetivo analizar la situación del acceso a la educación pública de los Pueblos Indígenas y que esta cumpla con el enfoque intercultural que permita garantizar su desarrollo integral en cada uno de los niveles educativos.

En ese sentido, se abordó principalmente las observaciones y recomendaciones al Plan de Educación Intercultural Bilingüe ejecutada por el Ministerio de Educación.

Sobre la implementación del Plan, la representante de la Defensoría del Pueblo, Nelly Aedo, resaltó algunas observaciones y carencias al proceso. Indicó que un 48% de docentes aún no cuentan con certificación sobre el dominio de la lengua originaria, una capacitación focalizada por la diversidad de lenguas y la necesidad de priorizar la atención diversificada de formación en servicio para docentes EIB. Asimismo, indicó que se espera una oportuna distribución de materiales para la implementación.

De otro lado, representantes del Ministerio de Educación expusieron los avances del Plan. “4,300 jóvenes vienen siendo formados como maestros bilingües; sin embargo, hay un conjunto de niños y jóvenes que pertenecen a pueblos donde se hablan lenguas originarias que no cuentan con formación de este tipo”, señaló Elena Burga, funcionaria del Ministerio de Educación.

Por el lado de la infraestructura, el Ministerio indicó que si bien existen Escuelas EIB, muchas de ellas no están debidamente saneadas, resaltando la necesidad de espacios que permitan brindar una educación de calidad.

Finalmente, la presidencia de la Comisión de Pueblos ratificó su compromiso con la promoción de los derechos colectivos de los Pueblos Indígenas e hizo un llamado a los miembros de la mesa a sumar esfuerzos para brindar un servicio educativo de calidad.

**PRESIDENCIA DE LA COMISIÓN DE PUEBLOS ANDINOS, AMAZÓNICOS Y AFROPERUANOS,
AMBIENTE Y ECOLOGÍA**